

Serrures d'apparat, de prestige et magie Dogon.

Outre l'utilisation réservée à toutes serrures, les Dogons ont anciennement attribué un rôle différent à certaines serrures en bois et plus particulièrement à celles en bronze, grandes et petites.

Utilisées pour accompagner le Hogon, lors du conseil des sages, elles étaient la représentation matérielle de la position du Hogon dans l'espace et son lien étroit avec la cosmogonie et genèse Dogon, rappelant, si nécessaire, aux interlocuteurs et notamment aux invités extérieurs, son rôle et pouvoir indéfectible ... principalement au moment de la décision finale.

Utilisées notamment au moment de la désignation d'un sacrifié dans une famille... Les petites serrures étaient chargées de magie et d'incantations, la traverse fixée par une ficelle de coton ou de cuir. Ainsi activée et portée en secret, elle avait le pouvoir de taire toutes paroles contraires et même faire disparaître la parole d'une personne ou d'une assemblée...

Jean Michel Pietropaoli
Directeur espace culturel
galeries Dogon et Frères

